

PALABRAS DEL PRESIDENTE DEL PODER JUDICIAL DE LA CDMX, MAGISTRADO RAFAEL GUERRA ÁLVAREZ, EN LA INAUGURACIÓN DE LA XXIV FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO.

Ciudad de México, 11 de octubre de 2024.

Bienvenidas y bienvenidos sean, amigas y amigos, a la vigésimo cuarta Feria Internacional del Libro.

El Zócalo concentra la energía social y espiritual de nuestro pueblo. Y hoy nos recibe para compartir esa riqueza en la forma de los libros.

En nombre del Poder Judicial de la Ciudad de México, reciban un afectuoso saludo y nuestro mayor aprecio, porque la lectura hace al espíritu de los justos.

Agradecemos con el mayor aprecio al equipo de trabajo que ha hecho posible este encuentro.

Esta feria celebra muchas cosas: la primera de ellas, celebra a las mujeres y hombres que descubrirán en los libros la plataforma para impulsar sus talentos y liderar el mundo del futuro.

Y, en segundo lugar, celebra la oportunidad de trascender las fronteras de nuestra conciencia para ser verdaderamente libres.

No hay barreras para quien viaja en las páginas de un libro, ni límites para quien abre su conciencia en la voz de sus autores.

Así que hoy les deseamos buen viaje en la más importante y desafiante travesía de sus vidas. Porque bien se ha dicho que “un lector vive mil vidas antes de morir. Y una persona que nunca lee vive sólo una”.

Decía León Tolstoi que “la verdad divina puede ser revelada de igual forma en las palabras de un niño o en las alucinaciones de un loco; o en las conversaciones cotidianas con las personas más sencillas. Y, de igual forma, podemos encontrar mentiras en grandes libros, incluso algunos considerados sagrados”.

Esta idea nos invita a hacer nuestra propia conciencia a partir de la búsqueda personal de la verdad. Tenemos que poner nuestra parte y aventurarnos a buscar esa verdad.

Porque la verdadera sabiduría no está en aceptar las ideas como ciertas sin cuestionarlas. Tampoco la verdadera fe está en aceptar una religión sin dudar.

El contrario: la verdadera fe y sabiduría surgen de hacernos las grandes preguntas -para las que estamos absolutamente solos-, y apreciar el sosiego de responderlas con nuestra propia razón.

Por eso esta feria es tan importante. Y nos sentimos profundamente orgullosos de que este evento convoque año con año a las y los líderes del presente y el futuro.

Ustedes estarán a cargo de guiar a nuestro país en sus desafíos. Y en ese camino, leer, saber y creer son indispensables. Los libros son la oportunidad de saber y creer lo que otros no pueden, y de ahí vendrá su liderazgo.

En nombre de toda la comunidad judicial de la CDMX, agradezco profundamente a la Secretaría de Cultura y todo su equipo por darnos la oportunidad de compartir con ustedes este momento.

Y en especial, quiero reconocer a título personal a Claudia Sheinbaum, Martí Batres y Clara Brugada, por ampliar esta tradición y reconocer su indiscutible valor social.

Cada uno de estos libros representa la oportunidad de tener la conversación más íntima y profunda con sus autores. Disfrutemos esa oportunidad. Nuestro camino para cambiar al mundo y dejar nuestra huella pasa por los libros. ¡Que lo disfruten! Muchas gracias.